

Dorfmoderation Neuburg – Zusammenfassung der Jugendgespräche am 19.2.2014

Die Jugendlichen wurden mit persönlichen Anschreiben in 2 Gruppen (unter und ab 15 Jahre) zu Jugendgesprächen eingeladen. Es nahmen 25 Jugendliche unter 15 und 20 in der Gruppe ab 15 Jahre teil.

Nach einer kurzen Einleitung von Frau Eck und Frau Franzen zum Thema Dorfmoderation und deren Aufgaben / Ziele wurden die Jugendlichen gefragt, was ihnen in Neuburg gut und weniger gut gefällt.

Dazu wurden folgende Stichworte genannt:

Kinder und Jugendliche bis 15 Jahre:

Positiv	Negativ
Baggersee	kein Schwimmbad
Tennisplatz	mehr Volleyballplätze am Baggersee
Sporthalle	keine Rutsch- und Springinsel Baggersee
Tischtennis auf dem Schulhof	kein Bolzplatz im Ortskern
	keine Kartbahn
	keine Paintballhalle
	kein Bowlingcenter
	keine BMX-Rampe
	glatte Fläche zum Skaten => Schlittschuhbahn (am Mast)
	bessere Busverbindungen
	Schulbus nach Wörth zu voll
	Bushaltestelle verschönern
draußen Freunde treffen	Schulhof nachmittags zu
Vorstandschaft BV	Mehr Aktivitäten für ca. 12-jährige
Vereinsangebot	kein Kindertreff am Wochenende
Jugendtreff	Eppelfest jedes (zweite) Jahr
viele Feste	kein Arbeitskreis Dialekt
	kein Zeltplatz
	kein Kino
Lädel	kein Café
Döner	Kein Grieche/ Mc Donalds
	kein Schnellimbiss
	kein Metzger
	kein Lidl

Jugendliche ab 15 Jahren:

Positiv	Negativ
Radfahren	Radwege Randstreifen, Bäume
Zuganbindung	Zuganbindung abends und am Wochenende
	kaputte Gehwege
	Parksituation
	Schulbus erhalten
Eppleseefest, Kerbe	„Gruppe am Bahnhof“
Weihnachtsmarkt	Vandalismus
Oktoberfest	keine Konzerte oder ähnliches
Seniorenangebote	keine Grill- und Sommerfest
Jugendtreff	Jugendtreff ab 17 Uhr und mehr gemeinsame Aktivitäten
Fastnachtsumzug	Jugendtreff nicht einladend → feste Gruppe (auch bei Vereinen)
viele Vereine	gemeinsame Vereinsangebote (auch Ferienspiele) auf für über 14-jährige
	Erwachsenen Fitnessplatz
	Sport- und Tanzangebot ohne Wettkämpfe
	Rufanlage defekt
	Trimm-Dich-Pfad
	kein Bildungsangebot nach Grundschule
	Café / Eisdiele
	Hotspots im Ort
	DSL; Französisches Netz strahlt
Schöner Platz Nähe der Lautermuschel	Spielplatz am Grillplatz zu weit weg
Baggersee	Spielplatzangebot ist rückläufig
	Kiosk oder Eiswagen am Rhein
	Müll am Rhein
	Hochwasser am Rhein

Gemeinsam mit Gemeinde und Verbandsgemeindeverwaltung wird Frau Franzen nun prüfen, welche der Ideen kurz- bis mittelfristig angegangen werden können. Sobald konkrete Maßnahmen bearbeitet werden, wird wieder ein Treffen mit den Jugendlichen stattfinden. Zeitlich wird dies nach den Osterferien liegen.